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4 年度末報告書（実⾏団体） 
● 提 出 ⽇ ：    年   ⽉   ⽇ 
● 事 業 名 ：SNS によるセクシュアル・マイノリティ専⾨相談「にじいろ TalkTalk」 
● 資⾦分配団体 ：(⼀社)北海道総合研究調査会 
● 実 ⾏ 団 体 ：NPO 法⼈北海道レインボー・リソースセンターL-Port   
● 新型コロナウイルス対応緊急⽀援助成（通常枠での追加助成）の有無 ： ☐有 þ無 
 

① 実績値 
【資⾦⽀援】 

アウトプット 指標 ⽬標値 
 

達成時期 現在の指標の達成状況 進捗
状況
＊ 

 

1-1 相談件数の向上 定 量 的 指 標 ( 相 談 件
数) 

1 回平均 40 件 2023 年 3
⽉ 

1 回平均 15 件 2 

1-2 相談できる⽇が増える 定 量 的 指 標 ( 相 談 ⽇
数・相談員数) 

⽉に 2 回各 3 時間開設・16 名 2023 年 3
⽉ 

⽉ 2 回各 3 時間開設・
10 ⼈ 

2 

1-3 相談完了者の満⾜度向上 定量的指標(アンケー
ト内の相談者からの
意⾒・感想) 

相談完了後、また悩んだらここに
相談しようと思える状態 

2023 年 3
⽉ 

アンケート「今後もに
じいろ talk-talk を利⽤
し た い と 思 い ま す
か？」に対して、「利⽤
したい」が 98.7%を占

2 
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めた。 

以 下 相 談 者 の 声 よ り
⼀部抜粋。 

・セクシュアリティに
つ い て ⼈ に 相 談 す る
こ と が 今 ま で 出 来 な
かったので、とても⼼
強かったです。 

・ す ご く よ か っ た で
す。 
・⾃信が持てなかった
のが⾃信を持てた。 

・⾃分のモヤモヤしてい
た気持ちが少し晴れま
した！ 

・多分、若者の為の相談
だと思うのですが、家族
の相談にも乗っていた
だいて感謝しています。 

・検索すれば簡単に出て
くるのに、それを分から
なかった俺にも優しく
教えてくれて嬉しかっ
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たです。また利⽤したい
です。 

1-4 相談員の相談に臨む環境の
質向上 

定質的指標 どの相談員も安⼼して相談を受け
られる状態 

2022 年 3
⽉ 

2021 年 11 ⽉ 
事務所を借り上げ、相
談 場 所 の 開 設 が 出 来
た。 
2021 年 12 ⽉ 15 ⽇ 
ケース検討会議実施 
相談員の声より 
「何より同じ相談員同
⼠で意⾒交換をしなが
ら安⼼して相談を受け
ることができるので、
楽しんで相談員を⾏う
ことが出来ています。」 

2 

2-1 相談カードの配布 定量的指標(配布数) 60000 枚・300 ⼈配信閲覧 2023 年 3
⽉ 

19,030 枚 
配信 42,5851 ⼈閲覧 

1 

2-2 セクシュアルマイノリティ
に関する情報発信 

定 量 的 指 標 ( 参 加 ⼈
数) 

200 ⼈ 2023 年 3
⽉ 

109 ⼈（67 ⼈+42 ⼈） 3 

2-3 実績報告会参加⼈数の向上 定 量 的 指 標 ( 参 加 ⼈
数) 

200 ⼈ 2023 年 3
⽉ 

109 ⼈（67 ⼈+42 ⼈） 3 
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2-4 他団体との連携強化 定質的指標(実際の連
携実績) 

LINE でセクシュアリティに関し
て相談できる先が毎⽇ある状態 

2023 年 3
⽉ 

2021 年 7 ⽉ 
・北広島市議会議員有
志懇談会 
2021 年 10 ⽉ 
・NPO 法⼈ coLLabo 
LINE 相談導⼊研修 
2022 年 3 ⽉ 
・札幌市男⼥共同参画
課との意⾒交換 

2 

 
＊進捗状況：1 計画より進んでいる 、2 計画どおり進んでいる 、3 計画より遅れている、4 その他 
 
② 事業進捗に関する報告 
1.事業計画に掲げた短期アウトカムの達成の⾒込み 

  1.達成の⾒込み   
2.アウトカムの状況 

A：変更項⽬ 
þ変更なし ☐短期アウトカムの内容 ☐短期アウトカムの表現  ☐短期アウトカムの指標 ☐アウトカムの⽬標値 
 

3. 活動に関する報告 
【相談記録と体制の整備について】 

今年度の相談実施回数は 24 回、相談開設時間内に寄せられた相談の数は 374 件となった。うち相談完了件数は 254 件と、相談完了率は 67.9%。
相談時間外の相談件数は 122 件であった。今年度から相談の質向上に向けて新たに取り組んだ内容を以下に記載する。 
・相談開設⽇を⽉ 1 回から⽉ 2 回に変えた。 
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・2021 年 11 ⽉より L-Port 事務所を開設し、そこで相談を受けるようにした。 
・組織基盤強化の為経費精算⽤の PC を１台追加購⼊し、NPO 法⼈向け会計王ソフトを購⼊した。 
・インターネットから当団体及び LINE 相談の情報にアクセスしやすくなるよう、ホームページのリニューアルに取り掛かった。(2022 年中完成
予定) 
・相談員の質の底上げを図るため、相談員採⽤フローの⾒直しを⾏い、相談員採⽤⾯接時に使⽤する質問集の作成と、採⽤基準の明確化を図った。
また、相談員事前研修では実際の LINE 相談システムを使⽤したロールプレイ研修を追加した。 
 
【広報】 
 昨年度と⽐較して、オンラインオフライン問わず多様な広報媒体を⽤いて LINE 相談の周知と相談者獲得を⾏うことができた。今年度の広報先
と広報⽅法を以下の通り記載する。 
・紙の相談カードは⾼校⼤学、⽀援団体を中⼼ 9,000 枚以上配布することができた。 
・⼈気 Youtuber かずえちゃんと協働し、14 ⽇連続配信「LGBT学⽣のリアル」をかずえちゃんの Youtube チャンネルにて配信した。(期間：2022
年 1 ⽉ 25 ⽇〜2 ⽉ 7 ⽇)配信初⽇ 1283 ⼈→配信最終⽇ 1440 ⼈と LINE友達登録数を⼤きく伸ばすことができた。 
・当会 LINE 相談事業が 3 年⽬を迎えて全国各地の⽀援団体から注⽬を集めるようになり、過去最多 11 の雑誌、web記事、新聞、ラジオ等で掲
載いただくことができた。 
・twitter プロモーションを利⽤し、にじいろ talk-talkの特定ツイートのいいね！とリツイート数を増幅させることで、多くの twitterユーザーの
⽬にとまり、LINE 相談の周知と友達登録の増加に繋げることができた。 
・札幌市で開催された⼥性が好きな⼥性向けの居場所「WINGさっぽろ」「Women only paety Hello!」へレインボーグッズ販売ブースの出展を⾏
い、LINE 相談の周知と事業運営資⾦の獲得を⾏うことができた。 
 
【啓発】 
・今年度の実績報告会は有料開催とし、42名の参加者の獲得と、約 60,000円の参加費を徴収できた。また、教職員への啓発を⽬的として、札幌
市教育委員会の後援を取得し市⽴中学⾼校 101 校へチラシを配布した。 
・LINE 相談３年間の実績をまとめた報告書を 200部作成し、実績報告会参加者及び関係機関や札幌市へ配布した。 
・オンライン寄付プラットフォームシンカブルを開設し、8000円の寄付を集めることができた。 
 
【事業実施の成果について】 
 ・通っていた当事者での集まりに参加していた⼈からアウティングされ、死にたい気持ちを抱えて相談してきた⽅に対し、気持ちに寄り添いな
がら、実際に起きたアウティング事件の知識や他の相談機関（LINE でセクシュアリティについて専⾨的な相談ができる場所を希望されていた）
の情報等を提供した。結果、「少し傷が癒えました」との反応があり、穏やかな様⼦で相談を終えた。専⾨的な知識をもとに、切迫した気持ちも併
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せてお聞きできる相談機関としての特性を発揮できた事例。 
・北海道から発⾏された事業所向けのパンフレットである「にじいろガイドブック 〜性のあり⽅の多様性を理解し認め合う職場づくりのために
〜」に相談先として掲載していただき、併せて、性的マイノリティに関する事業担当の⽅へにじいろ talk-talkの実績や相談機関としての特徴につ
いてご報告することができた。若い世代の当事者の悩みの傾向、LINE 相談に対する需要の⼤きさについて知⾒を共有することができた。 
6. 新型コロナウイルス感染拡⼤に対して、事業活動を⾏う際に⼯夫した点 
・体調の悪い相談員、⾝近に体調の悪い⽅がいる相談員は相談に参加させない。 
・相談場所への⼊室時にアルコール消毒による⼿指消毒を⾏った。 

② 広報に関する報告 
1. シンボルマークの使⽤状況 
☐⾃団体のウェブサイトで表⽰している  þ広報制作物に表⽰している  
þ報告書に表⽰している ☐イベント実施時に表⽰している ☐その他 

→「その他」を選択した場合は記載してください（⾃由記述）： 
 
2. 広報 

1.メディア掲載（TV・ラジオ・新聞・雑誌・WEB等） 
・ハートストッパー3 巻末資料 
・みんな⾃分らしくいるためのはじめての LGBT 巻末資料 
・北海道発⾏ 
にじいろガイドブック 〜性のあり⽅の多様性を理解し認め合う職場づくりのために〜 巻末資料 
・函館市発⾏ 
LGBT を知っていますか？ 巻末資料 
・STV ラジオ「knock on the rainbow」2022 年 1 ⽉ 1 ⽇ 21:30~22:00 放送回 
・NPO 法⼈レッドリボンさっぽろ発⾏ 相談先紹介リスト 
・⼀般社団法⼈北海道総合研究調査会発⾏「しゃりばり」 
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・CoPrism 発⾏「電話相談⼀覧表 2022」 
https://coprism.jimdofree.com/%E9%9B%BB%E8%A9%B1%E7%9B%B8%E8%AB%87%E4%B8%80%E8%A6%A7%E8%A1%A8%E3%83%AA%E3%
83%B3%E3%82%AF%E9%9B%86/ 
・北海道新聞 2022.2.15 朝刊 
性的少数者増えるライン相談「男に⼥にもなれない」道内本年度既に 279 件 
https://www.hokkaido-np.co.jp/article/645657 
・朝⽇新聞 2022.1.30 朝刊 
性的少数者向けのライン相談 6割が 10 代以下 
https://www.asahi.com/articles/ASQ1Z6VRGQ1ZIIPE00R.html 
・HuffPost2022.2.2 掲載 
「⼈間じゃない」「出て⾏け」YouTuber が⾒た LGBTQ学⽣のリアル 
https://www.huffingtonpost.jp/entry/story_jp_61f694fbe4b067cbfa1e3cc5 
 

2.広報制作物等 
・にじいろ talka-talk 相談カード 20000枚 
・Youtuber かずえちゃんコラボ 14 ⽇連続配信動画「LGBTQ学⽣のリアル」 
https://www.youtube.com/channel/UC6WcDW527KWU4eE9OaWPh4g 
 

3.報告書等 
・にじいろ talk-talk 実績報告書 200部 

4.イベント開催等（シンポジウム、フォーラム等） 
・2021 年度にじいろ talk-talk 実績報告会 2022.1.30 10:00~12:00ZOOM開催 
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④規程類の整備に関する報告  
1.  事業期間に整備が求められている規程類の整備は完了しましたか。 

þ完了  ☐整備中 
 
2. 整備が完了した規程類を webサイト上で広く⼀般公開していますか。 
☐全て公開した ☐⼀部未公開 þ未公開 

→「⼀部未公開」「未公開」を選択した場合の理由と公開予定⽇：当団体には定款があり、定款については公表しています。規程につ
いては顧問の弁護⼠と話し合い、当団体の規模からして⼊会した⽅にはお伝えすることで良いとしました。公開予定⽇としては、⼊会した
⽅に順次ご説明しながらお伝えします。 
3.  変更があった規程類に関して資⾦分配団体に報告しましたか。 
☐はい  þいいえ 

→「いいえ」を選択した場合の理由：今年度規定は変更していません。 

 
⑤ガバナンス・コンプライアンスに関する報告 
1. 社員総会、理事会、評議会は定款の定める通りに開催されていますか。 

þはい  ☐いいえ 
→「いいえ」を選択した場合の理由： 

 
 

2. 内部通報制度は整備されていますか。 
þはい  ☐いいえ 
→「はい」の場合の設置⽅法（複数選択可）：þ内部に窓⼝を設置  ☐外部に窓⼝を設置  ☐ JANPIA の窓⼝を利⽤ 
 

3. 利益相反防⽌のための⾃⼰申告を定期的に⾏っていますか。 
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þはい  ☐いいえ 
→「いいえ」を選択した場合の理由： 

 
4. 関連する規程の定めどおり情報公開を⾏っていますか 

þはい  ☐いいえ 
→「いいえ」を選択した場合の理由： 

 
5. コンプライアンス委員会は定期的に開催されていますか。 

þはい  ☐いいえ 
→「いいえ」を選択した場合の理由： 

 
6. 報告年度の内部監査⼜は外部監査を実施予定ですか。（実施済みの場合含む） 

þ内部監査を実施  ☐外部監査を実施  ☐実施する予定がない 
→「実施する予定がない」を選択した場合の理由： 
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添付資料 

活 動 の 写 真 （ 画 像 デ ー タ は 1 枚 ２ MG 以 下 、 3 〜 4 枚 程 度 ）
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